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 皆さんこんにちは 本日は松岡市長をお迎えし

て、復興の状況と今後の展望についてお話を頂くこ

とになっております。１３時頃にはお見えになると

思いますので、その際には盛大な拍手でお迎えくだ

さい。さて 

 先日ポーランドからベアータさんとおっしゃる女

性の大学教授がお見えになり水害の状況について質

問を受けました。事前に質問の内容がわかっていた

ので、３年半前の資料を改めて見てみました。 

 つばめタクシーはグループ全体が被災をし、本

社、宝来町車庫 七日町車庫 中林営業所、貸切バ

ス、タクシー車両、福祉車両の２９台が被災 紺屋

町のりば 保育園 コインランドリーと被害総額は

１億を超え、コロナと水害で大きな被害を受けてし

ましました。葉山パスト会長に教えて頂いた借金の

やり方を聞きながら、これまでしたことのない大き

な借金をしてしまい。葉山パスト会長には感謝して

います。ベアータさんには一通り説明をしました

が、最後にダムについての話となり、どう思うかの

問には、流水型ダムは従来の貯水型ダムとは違うよ

うな気がする。人吉出身の北海道大学の泉教授の話

もして、質問を終わりました。インタビューを紹介

された方が某ホールの方ですから、インタビューの

真意はわかりませんが、振り返る時間を頂きまし

た。 

 あれから３年半が経過し復興は終わっていません

が、心配の種はいよいよ元本返済が始まったという

ことです。熊日NEWS WEB（10/13）には「帝国デー

タバンク熊本支店」による、新型コロナの影響を受

けて倒産した県内企業の数を紹介しています。２０

２０年４月から先月末までのおよそ３年半で１０５

件となり、負債総額は１３４億３４００万円で主な

要因としては「販売不振」が９９件で最も多ようで

す。 

 業界別では小売業が３３件で最も多く、次いで

サービス業が２２件、建設業が２１件などとなって

  国 歌  「君が代」           

  Ｒ Ｓ  「奉仕の理想」 

通 算 3 1 7 9 回 

2 0 2 3年 1 0月 2 0日 

第 １ ４ 回 例 会 



いるようです。帝国データバンク熊本支店は、今後

の見通しについて、「インバウンド需要の回復など

経済がコロナ禍前の水準に戻りつつある中、過剰債

務に苦しむ中小企業は依然として多く、ことし７月

から来年４月にかけて、新型コロナ対策の『ゼロゼ

ロ融資』の返済がピークを迎えることなどから倒産

は増える可能性がある」としています。 

 新型コロナウイルス禍で苦しむ企業を支えてきた

公的支援の効果が薄れてきたことが背景にあるとの

こと。燃料費の高騰も件数を押し上げているよう

だ。と結んでいます。返済期の到来、需要の低迷、

燃料の高騰など厳しいかじ取りを迫られますが、加

えて人手不足が複雑に絡み、賃金の上昇など経営環

境は厳しいものがあるようです。 

 人吉市はコロナだけでなく、水害とのダブルパン

チを受けているのですから、東京商工リサーチの調

査以上の厳しさがあると思うのです。但しコロナだ

けでなく、水害が発生したことにより国が動いてく

れました。金子代議士、松村参議に相当汗をかいて

頂き、溝口県議、松岡市長との連携により早い段階

から動いて頂いたこと、これがプラスに転じてくれ

ると願うばかりです。今後区画整理事業、肥薩線の

復旧工事、流水ダム事業など落ち込んでいる消費を

是非押し上げて頂きたいと思います。 

 シリーズでお話させて頂いておりますパスト会長

所信シリーズは、本日割愛させて頂きます。その理

由として、残りの例会数は２８回、宮原パスト会長

以降の会長は１０名です。少し小出しにしなければ

紙面が埋まらないことに最近気づき、残りの会長の

時間に不安を感じています。パスト会長所信シリー

ズに追加する何かを考えているところです。 

 最後になりますが、本年のテーマは「コ・クリ

エーション（共創）復興の希望を生み出そう」で

す。会長の時間を終わります。 

 

 

   幹事 小笠原賢治 

   

≪連絡事項≫ 

・例会変更 熊本東南ＲＣ、熊本城東ＲＣ 

・指宿ＲＣ週報 （指宿ＲＣは9月から月2回の例会 

 になりました） 

・人吉文化協会より 第48回人吉文化祭のご案内    

 11/4(土)・11/5（日）  

・あゆの里駐車場についてお知らせ  

 旧館入り口の工事のため駐車場は使用できません 

 ので、第２、第４駐車場を利用してください。 

 館内への入口は正面玄関のみになります。 

 工事は２月までの予定だそうです。 

 

人吉ＲＣ例会行事 予定                 

10/27 地域発展功労者表彰  

11/3  休会  

 

 

 

 

 
 
  

    委員長 平田フク 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【会報委員会】        委員長 戸高克彦 
 
      ≪原稿提出のお願い≫ 

 外部卓話をお願いした際は事前に担当委員会より講

師の方へ原稿をお願いしてください。 

 スムーズな会報づくりのため、皆様のご協力を宜し

くお願いいたします。 

 

 

【プログラム委員会】 

 

 

       

 

 

 

 

 
 

九州電力株式会社 吉野孝司（よしのこうじ）と申

します。よろしくお願いします。 

 

 

私のプロフィール 

・妻と子どもが三人の家族構成です。 

・柔道、テニスをやっていましたが、腰を悪くして今 

 は休止しています。 

・将棋を指すのが好きです。相手をしていただける方 

 がいればうれしいです。 

・お酒は好きですが、すぐに酔いが回り眠くなりま 

 す。 

・単身赴任で料理はしますが、現在の成功率は５０％ 

 くらいです。 

・今、中国語を話せるようになりたいと思い、少しず 

 つ勉強しています。 

・入社してから３３年目で転勤１３か所目、引越し 

 ８回、長女転園転校４回と旅をしてきました。 

  

 

 

 

現 会 員 数   48名 出席免除会員数 1名 

出席義務会員数 47名  

欠 席 者 数 11名 
 

出 席 者 数 36名 

免除会員出席数 0名 ZOOM(1) 会場(35) 

 吉野 孝司 会員                

 2023年７月１日入会               

 職業分類；電気事業               

 九州電力㈱八代営業センター 



 九州電力株式会社は2020年分社化し、九州電力送

配電株式会社と別々の会社となりました。その後、

九州電力の仕事の一部を九電ネクスト株式会社が受

託し、私は九州電力と九電ネクストに在籍していま

す。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 話が変わりますが、私は空を見ることが好きです

で、気象予報士の資格を取りました。台風発生時期

にも若干役に立ちます。また、法律が好きで、司法

書士の資格を取りました。少しだけ土地や相続の権

利関係が分かります。 

ご存じの方もいらっしゃると思いますが、2024年4

月1日から相続登記の申請義務化されますので、ご注

意ください。自分はどうかなと思われる方は私では

なく、法務局や、登記の専門家である司法書士・司

法書士会等にご相談ください。 

 

ちょっとクイズ 

Ｑ：本人のほかに妻１人、子供３人、別居で母親が1

人、父は数年前に他界、姉が2人の家庭状況です。こ

の環境で、本人が死亡したとします。法律に沿って

相続（法定相続）すると誰にどの程度の相続になる

でしょうか？本人の遺産は１億円とします。 

Ａ：配偶者（妻）に「２分の１」である5千万円。各

子供に6分の１づつ、「2分の１×３分の１」の約

１,666万円。 

 

もう一問だけ 

Ｑ：本人のほかに妻１人、父母は数年前に他界、姉

が２人の家庭状況です。 ・この家庭環境で、本人が

死亡したときの法律に沿って相続（法定相続）する

と誰にどの程度の相続になるでしょうか？本人の財

産は１億円とします。 

Ａ：配偶者（妻）に「４分の３」である7,500万円。

各姉に８分の１づつ、「４分の１×２分の１」の約

1,250万円。 

 

民法第二節 相続分 （法定相続分） 

（法定相続分） 

第九百条 同順位の相続人が数人あるときは、その

相続分は、次の各号の定めるところによる。 

一 子及び配偶者が相続人であるときは、子の相続

分及び配偶者の相続分は、各二分の一とする。 

二 配偶者及び直系尊属が相続人であるときは、配

偶者の相続分は、三分の二とし、直系尊属の相続分

は、三分の一とする。 

三 配偶者及び兄弟姉妹が相続人であるときは、配

偶者の相続分は、四分の三とし、兄弟姉妹の相続分

は、四分の一とする。 

四 子、直系尊属又は兄弟姉妹が数人あるときは、

各自の相続分は、相等しいものとする。ただし、父

母の一方のみを同じくする兄弟姉妹の相続分は、父

母の双方を同じくする兄弟姉妹の相続分の二分の一

とする。 

 

2024年４月１日から変わるので、注意しましょう 

・相続により（遺言による場合を含みます。）不動

産を取得した相続人は、相続により所有権を取得し

たことを知った日から3年以内に相続登記の申請をし

なければならないこととされました。 

 また、遺産分割協議の成立により、不動産を取得

した相続人は、遺産分割協議が成立した日から3年以

内に、その内容を踏まえた登記の申請をしなければ

ならないこととされました。 

 なお、正当な理由(※)がないにもかかわらず申請

をしなかった場合には、10万円以下の過料が科され

ることがあります。 

（宇都宮地方法務局HPから抜粋） 

 

 

 

気象用語 

１木枯らし：晩秋から初冬にかけて吹く、北より 

 のやや）強い風。 

２秋：９月から11月までの期間。 

３冬：12月から２月までの期間。 

４未明：０時～３時 

５夕方：１５時～１８時 

６冬日：日最低気温が０度未満の日。 

７真冬日：日最高気温が０度未満の日。 

 あられ：雲から落下する白色不透明・半透明     

 または透明な氷の粒で、直径が5mm未満のもの。 

８ひょう：直径５mm以上は「ひょう」とする。 

９降水確率：予報区内で一定の時間内に降水量に 

 して１mm以上の雨または雪の降る確率（％）の 

 平均値で、0、10､20､…､100％で表現する（こ 

 の間は四捨五入する）。 

 

 

九州電力グループ 

１ カーボンニュートラルの実現に向け2030年家庭 

   部門70％電化を目指してます。 

・オール電化に変えるなら今です！キャンペーン   

 （2023年10月～2024年2月）：ガスから電気給湯 

  器やIHに変えたら何かもらえます。 

２ 九電web明細：スマホやパソコンで電気料金や 

   使用料が確認できます。 

３ 九電グループまとめてあんしん割：若干の割引 

   があります。 

  ・九電＋スマホ（QTモバイル）とか 

  ・九電＋インターネット（BBIQ） 

４ 九電グループ 

 災、猛暑、情報セキュリティ、蛍光灯などLED化 

 

 

 



 

    ご清聴ありがとうございました。 

 

｢コ・クリエーション(共創)復興の希望を生み出そう」 

～当事者としてロータリーシップを発揮し持続可能な 

地域を創ろう～ 
 
 

 

 

 
【プログラム委員会】 

  

 

 講師 人吉市長 松岡隼人様 

 

 

 

 

 

・被災者の生活再建等状況 

・災害公営住宅の整備 

・建設型応急仮設住宅の活用 

・町内公民館の復旧 

・市管理道路、農林業施設等の復旧 

・中川原公園の復旧 

・社会教育施設の復旧 

・災害時の応援協定の締結 

・河川防災ステーション整備場業の現状 

・遊水地事業の進捗 

・人吉市被災市街地復興推進地域（青井地区）の 

 事業内容 

・人吉市被災市街地復興推進地域 

 （中心市街地区）の事業内容 

・肥薩線の復旧について 

・ＳＬ人吉の活用について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 【寄付カード】         

〈ニコニコ箱委員会〉 

・伊久美会員 松岡市長、吉野会員、卓話ありがと 

 うございました。             

・中川会員 松岡市長、卓話ありがとうございまし 

 た。                   

・延岡会員 人吉市長、多忙な中お出でいただき、 

 卓話ありがとうございました。吉野所長、色々な 

 資格をお持ちなのですね。色々とご教授下さい。 

                      

〈米山記念奨学委員会〉 

・北会長 松岡市長、本日はご多用の中、ご出席頂 

 きましてありがとうございました。     

 

〈人吉ＲＣ奨学基金委員会〉 

・北会長 米山カードと同文         

 

       

 

       点 鐘   北 昌二郎 会長 

 

 


